

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—
entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: **4** REALES al mes
en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor 8 m. 2 y 4 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma 4 m. mixto 7'45 m. y 5 t.
Id. de Palma para La Puebla 8 m. y 4 t. mixto.
Ademas los domingos á las 2 t. y los jueves 7'20 m.
Id. de La Puebla para Palma 8'15 m. y 5'30 t.
Ademas los domingos á las 5 m., los jueves 11'30 m.
Id. de Manacor para La Puebla 7'45 m. y 5 t.
Id. de La Puebla para Manacor 8'15 m. y 5'30 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Victoriano y S. Saturnino mártires. El primero de estos dos atletas de la fe era procónsul de Cartago en Africa. Su firmeza en mantener los dogmas de la religion ortodoxa le acarreó muchos tormentos, alcanzando la palma del martirio con otros compañeros, á quienes habia animado con sus palabras y ejemplos.

CULTOS.—*Mañana miércoles.*—En Santa Eulalia continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana, á las nueve y media nona y misa mayor. Por la tarde los actos de coro, oracion, estacion y la reserva de S. D. M.

En San Francisco á las cinco se rezará la corona y despues tendrá lugar el ejercicio de las siete palabras que pronunció Nuestro Señor Jesucristo en la cruz.

CORTE DE MARÍA.—En las Miñonas á la Virgen de la Soledad.

GACETILLA LOCAL.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado hizo ayer la bendicion de las palmas en esta Santa Iglesia, asistiendo despues de Pontifical á la procesion de costumbre. El M. I. Ayuntamiento, presidido por el Sr. Gobernador interino, asistió tambien á estos actos, á los que acuden numerosos fieles, así para admirar la majestad con que se celebran las funciones en nuestra Catedral, como para oir las sentidas notas del *Passio* que el reputado Maestro D. Joaquin Sancho compuso en los primeros años de su carrera artística.

La circunstancia de celebrarse cuarenta horas en la iglesia de Sta. Eulalia hace que sea elegida todos los años, la plaza del mismo nombre para continuar la feria de juguetes hasta el miércoles santo. Pero esta misma circunstancia debiera ser un motivo para que no se establecieran las tiendas tan cerca de las puertas del templo, que el ruido de tambores, pitos, flautas y demás instrumentos de música infantil, distraiga la atencion de los fieles que visitan á Jesus sacramentado. Con sólo obligar á los expendedores á fijar sus puestos en la parte opuesta se evitaría este inconveniente.

JUGUETES.—Aturde, atruena y entontece el bullicio que estos dias nos persigue á todas partes. Véanse barbados papás y venerandas abuelas cargados de chismes, muñecas, caballitos, trompetas y tamboriles. Véanse en cambio niños balbucientes arrastrando con marcial continente el temible sable de hoja de lata, ó llenando los aires con el toque vibrante del guerrero cornetin, ó disparando con impávida bravura el cañon y el revolver. ¡Qué revolucion! qué espíritu batallador! qué ejército de héroes improvisados se nos han echado encima! Y sobre todo cuántos gastos, cuántos sustos! cuántos destrozos ocasiona en pocas horas este ejército de liliputienses! Cañones inútiles, caballos tendidos, carros abandonados, fusiles, espadas, banderas esparcidos y lo que es más pavoroso, miembros humanos horriblemente destrozados.....

Dejemos á los atolondrados niños y á sus entontecidos papás, y dirijamos la vista al pobre muchacho que no tiene un cuarto para comprar un pito, y á la pobre madre que no puede armar á su marcial pimpollo ni áun con un sable de madera. ¡Infelices niños! ¡Cuánto deben padecer al ver la alegría, la algazara, el triunfal continente de sus afortunados compañeros!

Por caridad, niños ricos, EL ÁNCORA viene á pedirlos hoy para esos pobretes. Mas, no os asustéis: nada os reclama de vuestros lujosos trenes y relucientes armas; os pide tan sólo uno de esos caballos sin cabeza, uno de esos sables sin puño, uno de esos carros sin ruedas, uno de esos muñecos sin brazos... Tambien vuestro corazon infantil sabe sentir la caridad, tambien vuestra débil manecita sabe ejercerla. En vez de arrojar á un desvan esos desperdicios de vuestras locuras, regaladlas á esos niños desgraciados, para que tomen parte en vuestro inocente regocijo. Así vuestros pasatiempos se trasformarán en bellas y encantadoras virtudes.

Sábese ya oficialmente que ha sido nombrado Canónigo de esta Santa Iglesia, para llenar la vacante que dejó la muerte de D. Miguel Peña, el M. I. Sr. D. Lorenzo Despuig Arcipreste de Ciudadela. Felicitamos cordialmente al agraciado, pues aunque era más importante la prebenda de que disfrutaba ántes el nuevo nombramiento le permitirá vivir con su familia.

El sábado por la tarde falleció casi repentinamente el antiguo conserje del Instituto Balear. D. Francisco

Sancho. Su muerte habrá sido profundamente sentida por todos los que habian tenido ocasion de apreciar el carácter franco y sencillo del finado. ¡Descanse en paz!

Dice un colega que el vapor *Bellver* ha sido adquirido por la antigua Compañía *Empresa Marítima á Vapor*.

El sábado en la puerta del Muelle un dependiente del Ayuntamiento decomisó 15 kilos de esperma, hallados en el fondo de un cajon con género de droguería.

En la puerta de San Antonio se cogieron tres sacos con 260 kilos, arroz, los cuales, sacados con gufa para Llummayor, iban á depositarse en una casa cerca del *Coll d' en Rebassa*.

En el mismo fielato se hizo ayer la aprehension de un pellejo de vino, y otra de un cuartin en el de la Puerta Pintada. Además fué sorprendido un payes en el momento de introducir cinco palomos por la muralla de mar.

Ha sido nombrado Administrador Principal de *Correos* de esta provincia D. Felipe Curtoys.

Ayer á las seis y media de la tarde fondeó en nuestro puerto el magnífico vapor trasatlántico *María*, que era ya esperado hacía algunos dias. Un numeroso gentío acudió al muelle para admirar la buena construccion y excelentes condiciones marineras del buque, que nada dejan que desear. Hoy completa su cargamento y mañana emprenderá el viaje para la Habana con escala en Puerto-Rico.

Parece que esta última noche ha sido robada la casa de un sacerdote que vive en la calle de Palacio. Los ladrones se han llevado unos cien duros.

¡Hacía tanto tiempo que no habíamos publicado noticias de esta clase!

En una casa de Son Serra fué sorprendida ayer por la Guardia civil una partida de juego.

El sábado fué encontrado un hombre tendido en una de las escaleras del Hospital civil. El desgraciado estaba borracho, por cuyo motivo fué conducido á Capuchinos por la Guardia municipal.

Un carro mal guiado rompió algunos cristales de una casa de la calle de Vallori. Uno de los cristales al caer hirió á una mujer de la misma casa; la herida no fué de consideracion.

Ayer cayó un muchacho de siete años en una noria del predio *Son Ramis* camino de Sineu; á los gritos que dió el infeliz acudió el peon caminero del punto logrando salvarle de una muerte segura. Esto prueba cuan acertado estuvo nuestro Ayuntamiento al disponer que los camineros vigilen los puntos á que están destinados en los dias que no son de trabajo.

A las siete y media de la mañana ha llegado á este puerto el vapor *Union*, con 18 pasajeros y la correspondencia pública.

CORREO DE HOY.

Madrid 19 de Marzo.

La nueva combinacion ministeral acordada en el Consejo de ministros de ayer, es ya un hecho. Los nuevos ministros de Estado, Hacienda y Ultramar han jurado hoy sus cargos, y es probable que mañana publique la *Gaceta* los decretos de nombramientos de estos consejeros de la Corona, como consecuencia de las dimisiones de los Sres. Cánovas del Castillo y marques de Orovio de las carteras de Estado y Hacienda.

En estos dias de Semana Santa y hasta que se reanude la sesion de las Córtes, la política va á ofrecer escaso interes, no solo porque son muchos los hombres políticos que se ausentan de Madrid, sino tambien porque no hay mas asunto de interés palpitante que el de la organizacion del tercer partido, y los manejos é intrigas para conseguir este objeto no son tan públicos que suministre diariamente á la prensa y á los círculos políticos noticias de sensacion.

Los ministeriales mas caracterizados dan escasa importancia á los trabajos para la organizacion del tercer partido: segun ellos, si los centralistas y el general Martinez Campos, con sus amigos, se habieran unido franca y lealmente al partido constitucional, el gobierno acaso se hubiese visto en una situacion crítica, tanto dentro como fuera de las Córtes; pero desde el momento en que todos los disidentes procuran concertarse para formar un partido en provecho propio, y en perjuicio, tanto de los liberales conservadores como de los constitucionales, la evolucion, á juicio de los amigos del gobierno como de los correligionarios del Sr. Sagasta, fracasará sin duda, y fracasará por imposibilidad de que se pongan de acuerdo los mismos que parecen más interesados en realizarla. No hay resolucion alguna concreta acerca de los límites que ha de tener el programa del tercer partido; nada se sabe aun de sus principios y de sus reglas de conducta, y tanto los centralistas como los amigos del general Martinez Campos, se entretienen en dirigir cartas á provincias con el propósito de saber con cuantos pueden contar en ellas.

Los centralistas no han tenido hasta ahora mas partidarios en provincias, que algunos amigos particulares de los diputados que forman este grupo. Es probable que suceda lo mismo á los amigos del general Martinez Campos, que son personas nuevas en la política, y como no consta que el Sr. Posada Herrera se adhiera al nuevo partido, ni se sabe que haya constitucionales dispuestos á ingresar en él, lo probable es que la tales cartas no produzcau resultado alguno.

Los ministros oposicionistas convienen en que el gobierno no puede encontrar graves obstáculos parlamentarios en lo que resta de legislatura. Una vez terminada esta en las vacaciones del verano, no es probable que haya motivo alguno, de crisis ministerial. Así lo creen las personas más imparciales.—P.

MADRID 19 DE MARZO.

Leemos en *El Imparcial*:

«Ayer se decía en los círculos políticos que el gobierno de S. M. concedería una alta distinción al Sr. Orovio para manifestarle la estima que ha merecido su gestión económica durante los cuatro años que ha desempeñado el ministerio de Hacienda.

También se dice que no sería extraño que si pasado un plazo más ó ménos breve consiguiera el Sr. Orovio su restablecimiento, volviera á encargarse del departamento de Hacienda, pasando el Sr. Cos-Gayon á otro.

Ambos proyectos parece que han sido indicados á algunos de sus compañeros por el Sr. Cánovas del Castillo.»

— Dice el mismo periódico:

«Anoche corria como cosa cierta en los círculos políticos una combinacion de puestos diplomáticos que tienen acordados los Sres. Cánovas y Elduayen, y que se realizará tan pronto como el segundo de dichos señores se haga cargo de la cartera de Estado.

Citábanse los nombres de los Sres. Sedano, Alba Salcedo y conde de la Romera, para las plenipotencias de Washington, Tánger y Berna, respectivamente.

El Sr. Lopez Guijarro (D. Salvador) decía que iría de ministro extraordinario á Bucharest, y el director de *La Epoca*, Sr. Escobar, á la embajada de Lisboa.

Se aseguraba, sin embargo, que este nombramiento tiene algunas dificultades, por estar ofrecido este puesto al Sr. Mendez Vigo, en sustitucion de Washington, por lo que se cree que, en último término, el Sr. Escobar irá á la presidencia de la Diputacion provincial, y el Sr. Mendez Vigo á Lisboa.»

— Dice un periódico ministerial, que no es cierto que el gobierno haya pensado crear una plenipotencia en Rumanía, siendo lo probable que vaya á aquel país una plenipotencia extraordinaria como la que ha venido á Madrid.

— *La Correspondencia* cree por su parte prematura la combinacion diplomática de que anoche se habló en todos los círculos políticos.

— Segun *El Imparcial*, si se confirma la salida de la subsecretaría de Ultramar del Sr. Lopez Guijarro, se indica para sustituirle al diputado Sr. Laiglesia.

— El Sr. Orovio seguía anoche notablemente mejorando, habiendo dispuesto los facultativos que salga hoy á dar un paseo en carruaje.

De continuar la mejoría, saldrá la semana próxima para su casa de Alfaro.

— La conferencia diplomática, que se verificará en esta capital el próximo mes de mayo, para tratar asuntos referentes á Marruecos, será presidida por el señor Cánovas del Castillo.

— La reina no visitará los Sagrarios, á pesar de lo que dicen ayer varios periódicos, porque el estado de su salud se lo impide.

— Ayer tarde se reunieron algunos grandes de España con el Sr. Elduayen para acordar el ceremonial que ha de observarse en la inauguracion del monumento erigido á Colon en uno de los patios del ministerio de Ultramar.

— Ayer fué entregado al conde de Rivadeo, con el ce-

remonial de costumbre, el uniforme de capitán general que usó S. M. el rey en el día de la Epifanía.

Dicho traje fué conducido á la casa de dicho señor conde en un coche de gala tirado por seis magníficos caballos.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Londres 18.—Se asegura que están muy adelantadas las gestiones hechas para que un gran número de personas que pertenecen á la secta llamada de los puseistas entren en el gremio de la Iglesia católica.

Á este resultado ha contribuido en mucha parte la autorizacion ilimitada que el Papa ha concedido á los obispos ingleses para facilitar la conversion de los disidentes.

Los prelados ingleses han recibido instrucciones del Vaticano acerca de la conducta que deben observar en el conflicto existente entre los irlandeses y el gobierno ingles.

Se añade que el Papa se muestra hostil á toda idea que tienda á alentar el espíritu de rebeldía de los revolucionarios irlandeses.

Madrid 20.—Asegúrase que en el próximo Consejo de ministros quedarán nombrados el subsecretario de Hacienda y el director de administracion militar.

Es seguro que será nombrado presidente de la comision de presupuestos de Cuba el Sr. Cadórniga.

Los rumores que han circulado sobre haber sido víctima de un nuevo atentado el emperador de Rusia no tienen fundamento.

La mesa del Senado ha presentado al rey varias leyes para la sancion.

Los ministros han celebrado Consejo.

Han sido denunciados *El Imparcial* y *El Figaro*.

Trabájase para la conmutacion de la pena del regicida Otero.

Asegúrase que en el próximo Consejo de ministros se acordarán definitivamente los nombramientos de subsecretarios vacantes y algunos otros.

Ignóranse todavía los acuerdos del Consejo de hoy.

Los periódicos hablan de nuevas tropelías en Marruecos contra los hebreos.

El rey ha sancionado la ley de supresion de los encabezamientos de la contribucion industrial y de comercio, la relativa á los medios de evitar las inundaciones, y algunas otras.

Ha recibido S. M. al representante de Bélgica.

Los Sres. Cos-Gayon y Sanchez Bustillo han tomado posesion de los ministerios de Hacienda y Ultramar.

Rio-Janeiro 18.—Los periódicos de Montevideo publican el manifiesto que D. Lorenzo Latórrre presidente de la república del Uruguay dirigió al país, explicando los motivos que le han obligado á renunciar el cargo de presidente.

El acuerdo de la Asamblea nombrando persona para sucederle, ha sido muy bien recibido por los habitantes de aquella república, segun telegrama de la capital.

Londres 19.—No se confirma la ejecucion del embajador chino que firmó el último tratado entre Rusia y el Celeste imperio.

El representante de Inglaterra en Pekin ha recibido instrucciones del gobierno británico para que interponga sus buenos oficios á fin de evitar un rompimiento entre aquel imperio y Rusia.

Varios periódicos ingleses publican hoy una declaración de Harman, el súbdito ruso cuya estradicion negó el gobierno frances, en cuyo escrito confiesa que fué en efecto el autor del atentado del ferro-carril de Moscou contra el czar.

Añade algunos detalles acerca de la manera como se llevó a cabo dicha tentativa, y termina anunciando que se dispone á emigrar á los Estados-Unidos de América dentro de muy pocos dias, porque no puede ya servir mas á los nihilistas de Europa.

Paris 19.—En los centros oficiales se desmiente rotundamente la noticia relativa á la próxima salida del gabinete del ministro de Hacienda. Añaden que el ministerio está acorde sobre la política general que debe seguir y particularmente sobre la cuestion de las corporaciones religiosas no autorizadas.

Promulgada la ley sobre enseñanza superior, se han dictado órdenes para que sea aplicada inmediatamente.

Los establecimientos católicos han recibido el aviso de suprimir en sus rótulos el título de universitarios. Al mismo tiempo se han nombrado inspectores especiales para vigilar estos establecimientos religiosos.

Berlin 19.—Las correspondencias de San Petersburgo aseguran que á pesar de lo que se ha dicho en contra es muy grande la irritacion de aquel gobierno contra Francia, por no haber consentido esta potencia la estradicion de Hartman, cuya culpabilidad en el atentado de Moscou estaba suficientemente probada al decir de los periódicos oficiosos rusos.

(Provincias.)

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 20.

De Vigo vapor Cervantes, de 296 ton., cap. D. Pablo Monterola, con 20 mar. y carga general.

De Barcelona vapor Jaime II, de 289 ton., cap. don Benito Pomar, con 21 mar., 49 pas., balija y efectos.

De Barcelona polacra Ventura, de 139 ton., cap. don Sebastian Pou, con 10 mar. y lastre.

Dia 21.

De Barcelona vapor María, de 1248 ton., cap. don Miguel Granada, con 46 mar., 7 pas. y efectos.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 20.

Para Ibiza Jaime I, de 229 ton., cap. D. José Font, con 21 mar., 14 pas., balija y efectos.

Para Ibiza polacra-goleta Isabel, de 93 ton., patron Guillermo Calafell, con 7 mar. y cebada.

Para Barcelona vapor Cervantes, de 296 ton., capitán D. Pablo Monterola, con 20 mer y efectos.

CONPAÑIA DE ALMACENES GENERALES

DE DEPÓSITO EN PALMA.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se avisa á los Sres. Accionistas para que se sirvan hacer efectivo el segundo dividendo pasivo de 5 0/0 ó sean 25 pesetas por accion, en la Caja de las oficinas de la Sociedad, calle de Danús núm. 4, principal izquierda, desde el dia 22 del corriente al 6 de Abril próximo.

Horas de despacho: de diez á doce, en los dias no festivos.

Palma 6 Marzo 1880.—El Administrador, M. Mateu y Mas.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Por acuerdo de la Junta Administrativa de esta Compañía, se previene á los Señores tenedores de acciones de la misma, que el martes próximo, 16 del actual, quedará abierto el pago del dividendo activo, correspondiente al ejercicio de 1879 acordado por la Junta General, en la forma siguiente: los martes y jueves de diez de la mañana á dos de la tarde, para aquellas acciones que tenian cubiertos todos sus dividendos pasivos en 31 de Diciembre de 1878 y los sábados á las mismas horas, para las que los hayan satisfecho con posterioridad á aquella fecha.

Palma 9 de Marzo de 1880.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.—Su Director General, Guillermo Moragues.

Venta.—Del predio *Can Cuseta* en el término municipal de Selva y á unos tres cuartos de legua del pueblo de Inca. Tiene de estension unas siete cuarteradas, con dos norias, higueral, naranjos, manzanos y otros muchos frutales. Enclavados en dicha finca existen dos molinos harineros movidos por la corriente de las aguas que se utilizan tambien para el riego de los campos. Los molinos se venden juntamente con el predio ó por separado y tanto al contado como á plazos.—Bosch 20 informarán.

Anuncio.—Se venden y alquilan pianos oblicuos verticales y de mesa. Entre ellos hay uno oblicuo de la fábrica Reynard y Maseras premiada en la Exposicion de Paris de 1878; y algunos verticales de Auger y de otras fábricas acreditadas. Dará razon el Sr. Puig-Plaza de la Harina-2-1°.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 21, 11'55 noche.

3 por 100 interior contado y fin, 16'15.

Fin abril, 16'20.

Barcelona 21, 10'10 noche.

3 por 100 interior, 16'05.

Palma 21, á las 10 mañana.

3 por 100 interior, 16'06 1/4.